

6月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
						1 運動会
2	3 振替休業日	4 委員会 投げ方教室 おなか元気 教室3年	5 漢字 研究授業6年	6 計算 水泳指導前検診 9:00～	7 体力テスト	8
9	10 全校朝会 学校公開	11 音楽朝会 学校公開 セーフティ教室	12 漢字 挨拶運動1	13 計算 挨拶運動2	14 読書 挨拶運動3	15 地域防災訓練
16	17 プール開き 水泳指導始 挨拶運動4	18 集会 社会科見学3年 給食試食会 学校保健委員会 挨拶運動5	19 漢字 心の劇場6年 挨拶運動6	20 計算 挨拶運動7	21 読書 挨拶運動8	22
23	24 全校朝会 挨拶運動9	25 挨拶運動10 夢・未来プロジェクト	26 漢字 クラブ 挨拶運動11 個人面談調査配布	27 計算 挨拶運動12	28 読書 図工校外学習2年 挨拶運動13	29 たてわりなかよし集会 挨拶運動14
30	生活科校外学習1年					

6月の生活目標 「手をきれいに洗おう」 <ふれあい月間>

- ・きれいなハンカチでふこう
- ・指や爪の間まできれいに洗おう。

夢・未来プロジェクト 6月25日(火)2校時 パラリンピックアスリート 高橋 勇市氏講演会

児童がスポーツへの関心を高め、夢に向かって努力をしたり、困難を克服したりする意欲を培うため、オリンピック・パラリンピック教育を行っています。今回、高橋勇市氏を南山小に招き、講演会(2校時)実技指導(5,6年生3,4校時)を行います。ぜひ、ご参観ください。

高橋勇市氏 主な経歴

2004年アテネパラリンピック マラソン(視覚障がい) 金メダル

2008年北京パラリンピック マラソン(視覚障がい) 16位

2012年ロンドンパラリンピック マラソン(視覚障がい) 7位入賞

2018年よりトライアスロンにも挑戦。ワールドカップなど多くの大会に参戦中。



南山小学校 学校だより

6月号

令和元年 5月31日
港区立南山小学校
校長 難波 明夫

全力で取り組む子供たちに

副校長

令和となって初めての南山小学校の運動会がいよいよ明日と迫りました。子供たちは、競技や表現に努力を積み重ねてまいりました。当日は、ぜひ御参観をいただき、子供たちの頑張る姿に励ましの声や拍手を送っていただければ幸いです。御来校をお待ちしています。

【みんなでつくる運動会】

運動会のスローガンは、

「One for all All for one ～一人一人全力で みんなの心をつなぐ～」です。

高学年の子供たちが中心となり、全児童が競技や応援、開閉会式、係活動など様々な場面で活躍をします。一人一人が役割をもち、活躍するチャンスがあります。その一人一人の活躍が、参観している方々の気持ちを盛り上げていきます。

運動は、健康を保持し、体力向上を図る上で大切なことです。運動会は、集団で運動することの楽しさを味わうことができる行事です。勝ち負けはありますが、最後まで全力を出し切って活躍する子供たちの姿が、当日見られます。子供たちの考えたこのスローガンの下、素晴らしい運動会にできるよう教職員一同、全力で指導と支援をしていきます。

【継続は力なり】

人は、見たり、聞いたり、実際に体験したりすることを通して、多くのことを学び、知識や技能を身に付け、様々なことができるようになります。習得までにかかる時間や程度には個人差こそありますが、できるようになる努力をする過程が大切です。

スピード感を伴う現代では、初めから要領よくできるようになりたいとする傾向がみられますが、基礎と基本を大切に、地道な努力を重ねることにより、「できた」「わかった」「楽しい」と毎日実感できる教育活動を展開してまいります。そのためには、学習面や生活面で子供に確かなめあてをもたせていくことが大切です。6月には水泳指導が始まります。

今月もよろしくお祈りします。

【お知らせ】

○5月16日よりESTとして、Granada Alan(グラナダ・アラン)先生をお迎えしました。よろしくお祈りいたします。

○5月まで年度表記に平成31年度を使用していましたが、6月より令和元年度を使用いたします。ご承知おきください。

図工校外学習

図工専科

人間は、ものを見たり、手にしたり、自らそのものに働きかけることを通して、心を動かしながら身の回りの世界を捉えています。感じとったり、ふくらませたりしながら、自分なりの見方や感じ方を深めています。それは年齢に関係なく、大人であっても、子供であっても同じです。図工は、自分の感性や想像力を働かせながら表現や鑑賞を行う学習で、自分の気持ちや感じ方をしっかり確かめながら、形や色、材料に関わり、自己表現を追求しています。

鑑賞は、制作や展示などすべての場面でに行われていて、作品をみることで自分の思いに気付いたり、ものの特徴を捉えたりする学習です。また、校内に作品を展示することで、他者の表現の工夫や思いを共感的に受け止める心を育てています。

南山小学校では、全ての学年が美術館や博物館に校外学習に行きます。美術作品などを通して、造形的なよさやおもしろさを、自分なりに味わったり、イメージを見直したりする気付きの場としています。校外学習の時期や内容は、児童の実態や指導計画に合わせて設定しています。これまで、有名な絵画や彫刻、抽象作品、現代美術、写真、建築、伝統工芸など様々な分野の鑑賞を行ってきました。子供たちはいつも楽しそうに、そして積極的に取り組んでいます。ギャラリートークなどでは学芸員の方や教師が思いつかないような発言をしたり、他の制作場面で鑑賞した作品を取り入れていることがあったりして感心します。一つひとつの作品を、自分なりの感性で捉えて楽しんで鑑賞している成果です。

校外学習後に、家庭で詳細に作品を説明したり、家族でもう一度その展覧会に行ったりしたという話もよく聞きます。美術館や博物館を身近に感じ、生活の一部となっていることを嬉しく思います。図工は、生活や社会と豊かにかかわる態度を育てるための大切な教科です。これからの子供たちの豊かな人生の一歩になってほしいと思っています。

予定（詳細は図工通信でお知らせします）

1 学期	6 年 5 年 2 年
2 学期	3 年 1 年
3 学期	4 年



写真は平成 30 年度のものです。

集団下校避難訓練

生活指導部

今年度2回目の避難訓練は、台風接近を想定した集団下校でした。地域班ごとに協力し、集団で下校することを目的としたもので、子供たち一人一人がまわりと協力すること、また自分の命は自分で守ろうとすることをきちんと意識しながら取り組むことができました。

集団下校では、高学年がリーダーシップを発揮し、それを見ている中学年がまわりの声かけや関わり方を学び、またそれを低学年は見ながら自分たちの行動や態度を学ぶことができます。縦割り班や集団下校など、全校で行う活動だからこそ、そこに互恵性が生まれ、それぞれに必要なことを学び、体験することができます。

今回の集団下校でも、それぞれの班が協力し、きちんと目的意識をもって体験できたと思います。避難訓練は、毎月内容や災害の想定を変えて行われます。子供たち一人一人の意識が自分の命を守ることにつながるとても大切な機会です。今後も、様々な避難訓練を通してまわりと協力し、避難の仕方、命の大切さに気付き、学んでほしいと思っています。



2年生

2年2組担任

2年生は1年生を招待し、「学校案内」をしました。

学校案内をするにあたり、招待状や教室ごとのポスターを作成したり、ミッションの練習をしたりするなど、1年生のことを考えながら一生懸命準備をしました。前日までは「喜んでくれるかな。」「ちゃんと案内できるかな。」と少し不安そうでした。しかし、当日は優しく1年生の手を引きながら、自信をもって堂々と校内を案内することができました。1年生に楽しんでもらうだけでなく、自分たちも楽しみながらしっかり案内している2年生の姿はとても頼もしかったです。学校案内のあとに1年生から「楽しかったよ。」「また行きたいな。」などという言葉をもらい、とても嬉しそうにしていました。

学校案内を通して1年生と関わる機会が増え、休み時間には一緒に遊んだり、話したりする姿が見られるようになりました。このまま続けて1年生と楽しく関わってほしいです。

